
ACTA 

CONSEJO CIENTÍFICO DEL AREA 

04/05/2012 

Presentes: Dra. N. Berois, Dra. A. Silva, Dr. A. Caputi, Dra. P. Lagos, Dra. C. Scorza, Dr. J.R.
   Sotelo Silveira, Dra. E. Castillo, Dr. B. Bertoni, Dra. L. Thomson, Lic. C. Jorge. 

Ausentes: Dra. A. Cassina, Mag. L. Ziegler, Mag. M. Cappetta 

I Consideración de acta anterior
  1  
Se aprueba.

II Informe de C. Directiva
  1

Comenzó con palabras del nuevo Director Alvaro Mombrú, quien dio la bienvenida a la 
primera sesión bajo su dirección y manifestó su interés de compartir la tarea con todos
los presentes, a la vez de comprometer su trabajo y dedicación en esta tarea que lo 
distingue y desafía.

  2  



Se aprobaron todos los asuntos de trámite incluidos 5 títulos de Maestría, 1 ingreso a 
Doctorado, 1 pasaje de Maestría a Doctorado, y un tribunal de tesis de Maestría del Area
Biología.

  3  

Se discutió pero no se aprobó el documento que pauta el proceso de selección/adhesión de 
un nuevo Director del PEDECIBA. Se pretende aprovechar la experiencia reciente del 
proceso que llevó al nombramiento de Alvaro Mombrú para dejar establecido un protocolo 
general para instancias futuras.

  4  

Se aprobó en general la propuesta de Plan de Actividades de presentación de los Video 
Qué es? y video conferencias de los investigadores PEDECIBA involucrados con escuelas 
del interior del país de acuerdo a la propuesta realizada por el Plan Ceibal.

  5  

Se recibió con beneplácito el Informe Anual 2011 del Area, se felicitó por lo exhaustivo y 
completo de la información, y se invitó a las otras Areas a seguir el ejemplo. La Dra. Silva 
llamó la atención de las dificultades que se tenían para completar la lista de publicaciones 
2010-2011. El tema fue comprendido y es problemático para todas las otras Areas, 
especialmente Química. Se analizaron posibilidades para facilitar la tarea: a) Hacer 
estimaciones no exhaustivas para manejar en ámbitos políticos o de divulgación; 
b) Informar parcialmente de aquellos investigadores que coloquen el link al CVuy en la 
página web PEDECIBA, c) Informar parcialmente de aquellos investigadores que 
respondan a la solicitud, d) Que el relevamiento se haga a la hora de las evaluaciones de 
los investigadores PEDECIBA y no anualmente, e) Utilizar el software que utilizó 
Química el año pasado para depurar las publicaciones que tengan más de un investigador 
PEDECIBA como autor.

  6  

Se aprobó apoyar una interesante propuesta de Matemática para la realización de una 
Maestría en Matemática para docentes de ANEP.

  7  

Se presentó el presupuesto tentativo 2012 propuesto por la Dirección para su 
consideración.

III Asuntos entrados con proyecto de resolución
  1  

En carta fechada 10/4/12, la Dra. Jenny C. Saldaña (Coordinadora de la CHEA), hace 
llegar sus inquietudes y propuestas respecto a la exigencia y creditización de los cursos 



que dicta la CHEA. 

Se resuelve pase a la C. de Maestrías para su consideración y pertinencia.

  2  

(ver CCA 30/3/12, punto 6.2) Informe ingresos estudiantes de Maestría.

Se aprueba y eleva a C. Directiva.

  3  

En nota del 25/4/12, las Dras. L. Bettucci y S. Lupo informan que el curso “Biología e 
identificación de hongos contaminantes de alimentos. Micotoxinas”, que debía dictarse 
entre el 14 y el 30 de mayo, se posterga para comienzos del marzo de 2013. El cambio se 
debe al retraso en dar curso a los trámites correspondientes para autorizar el dictado del 
mismo y por lo tanto, no haberse anunciado oportunamente. Tratándose de un curso de 
alta carga horaria, en un período breve, algunos interesados solicitaron su postergación al 
haber comenzado otros cursos que se dictan en el primer semestre. Informan que 
reintegrarán el cheque otorgado.

Se toma conocimiento y se informa que deben presentarse en el próximo llamado a cursos.

  4  

En Memo PB/FC 86.12 del 27/4/12, la Secretaría Académica informa sobre la siguiente 
defensa de tesis:
 Maestría
Villagrán Boerr, Matías

Se aprueba y eleva a C. Directiva.

  5  

En carta fechada 30/4/12, el Dr. J.C. Guerrero solicita que Lorena Coelho utilice su 
alícuota tesista para asistir al “6º Congresso Brasileiro de Mastozzologia”, que tendrá 
lugar en Corumbá (Brasil) del 25 al 29 de junio. 

Se aprueba e informa a la Auxiliar Contable.

  6  

En Memo del 30/4/12, la Comisión de Maestrías eleva la propuesta del siguiente tribunal 
(se transcribe):

 BIOLOGÍA CELULAR Y MOLECULAR

 Estudiante: Lic. Ana Paula Mulet

Presidente: Dra. Beatriz Garat



Vocales: Dres. Omar Borsani y Ana Ramón

Directora de tesis: Dra. Sabina Vidal

Título:
 “Estudios funcionales de genes de respuesta al ácido abscísico en la planta Physcomitrella 
patens”

Se aprueba y eleva a C. Directiva.

  7  

(ver acta CCA 30/3/12, punto 4.1) En carta del 22/3/12, los Dres. Teresa Freire y Marcelo 
Hill solicitan que el curso “Tolerancia vs. Inmunidad: ¿Cómo y Porqué?”, a realizarse en 
noviembre/12 en la Facultad de Medicina y el Instituto Pasteur, sea considerado 
interdisciplinario junto con el Area Química. El apoyo económico solicitado al Area es de 
$ 20.000. 

Se aprueba. Se informa al Area Química y a C. Directiva.

  8  

En Memo PB/FC 87.12 del 2/5/12, la Comisión de Doctorado eleva la siguiente aspiración 
a ingreso:

BARDIER SUÁREZ, Cecilia Inés

Cuenta con el título de Magíster en Biología otorgado por PEDECIBA, con director (Dr. 
Luis Felipe Toledo), co-director (Dr. Raúl Maneyro) y laboratorio de recepción (Lab. de
Sistemática e Historia Natural de Vertebrados, Inst. de Ecología y Ciencias Ambientales, 
Facultad de Ciencias). El 30/4/12, la Comisión de Admisión y Seguimiento designada por 
la Comisión de Doctorado, aprobó el proyecto de tesis de dicho aspirante.

Se aprueba y eleva a C. Directiva.

  9  

El Dr. R. Armentano en mail fechado 3/5/12, solicita solventar el pago de las inscripciones 
de dos trabajos enviados al 34th IEEE Engineering in Medicine and Biology Conference 
(EMBC’12), que insumen el monto de u$s 680, con su alícuota de investigador.

Se aprueba e informa a la Auxiliar contable.

IV Asuntos pendientes
  1  

El Dr. J.C. Benech en carta del 18/4/12 solicita utilizar los fondos ya aprobados 



para la participación del Dr. Eduardo Chini en el Workshop Internacional y 
utilizarlos para el Dr. Carlos Escande.

  2  

En carta del 17/4/12, Ma. Gabriela Bentancur informa que fue “colgada” su tesis 
de Maestría sin su autorización y en formato abierto, por la Biblioteca de Facultad 
de Ciencias. La información allí contenida aún no ha sido publicada en virtud de 
los altos costos que esto insume. Solicita no se de libre acceso a las investigaciones 
científicas cuando éstas no han sido publicadas y sin la autorización del autor.

V Asuntos varios

VI Presupuesto del Area
  1  

Definir montos para cada rubro. (C. Presupuesto).

VII Planteamientos de los Sres. Consejeros
  1  

Identificación de temas centrales de discusión para las próximas sesiones: 1) 
base de datos de los estudiantes; 2) currícula de cursos obligatorios y opcionales 
de las subáreas y 3) informe de avance de los estudiantes Doctorado.


